

## Besuch bei Lia, WA2NFY

Anschließend an die YLRL-Convention in Albany flog ich mit Lia nach Rochester, wo ich 2 Tage als Gast in ihrem Heim verbrachte. Wir hatten eine schöne Zeit zusammen und Lia erzählte mir aus ihrem bewegten Leben.



Lia (WA2NFY) an ihrer Station

Lia ist am 21. November 1921 in Deutschland geboren. Sie besuchte dort die Schulen und bildete sich als Kinderschwester aus. Ihre erste Stelle trat sie bei einer Familie mit drei Kindern in Italien an. Vom 2. Weltkrieg überrascht, war ihr vorerst eine Rückkehr unmöglich. Schlussendlich kam sie auf abenteuerlichen Wegen doch noch nach Deutschland und anschliessend in die Schweiz. Hier arbeitete sie in verschiedenen Familien und hat heute noch regen Kontakt zu all ihren vielen «Kindern». 1961 schiffte sie sich auf der «Bremen» ein und fuhr nach Amerika zu einer schweiz-amerikanischen Familie. Während eines Ferienaufenthaltes in Florida lernte sie ihren Mann kennen und 1968 heirateten sie. Seither wohnen sie im Elternhaus von Lee in Rochester. Lee (W2WPF) erwarb seine Lizenz schon 1947. Er konnte Lia für den Amateurfunk begeistern und sie erwarb die Lizenz + Extra 1973. Lia ist sehr aktiv; speziell an DX und YL-Contests ist sie auf

allen Bändern zu hören. Lee und Lia sind aktiv an Emergency Preparedness tätig.

Als weitere Hobbies näht Lia wunderschöne Quilts und sie ist auch Spezialistin für Tiffany-Arbeiten. Ich konnte mehrere davon in ihrem Haus bewundern. Ihre ganz besondere Liebe gilt den Tieren, speziell den Vögeln, ihren eigenen und auch den freilebenden und auch ihren kleinen Garten mit vielen Blumen pflegt und hegt sie. Sportlich betätigt sie sich vor allem mit Langlauf. Sie kann ihre Ski vor der Haustüre anschnallen und kilometerweit durch einen herrlichen Park laufen. Im Sommer schwimmt sie regelmässig im Ontariosee.



Lias beeindruckende Trophäensammlung

Lia arbeitet seit Jahren für das Helvetia-Diplom. Es fehlen ihr jetzt noch zwei Kantone und zwar Glarus und Nidwalden. Ich bin sicher, dass sich eine YL oder ein OM finden wird, um ihr die so dringend benötigten Verbindungen zu verschaffen. Lia ist jeden Montag um 15.00 UTC auf 14,007 MHz in CW und um 16.00 UTC auf 14,240 MHz in Phonie QRV und spitzt die Ohren Richtung Europa.

Ich wünsche Lia, dass sie ihr Helvetia-Diplom noch dieses Jahr erhalten kann. HB9ACO



## AUS DEN SEKTIONEN

### La semone fête sa majorité

De modestes «festivités» ont célébré les vingt ans de la fondation de la Section des Montagnes neuchâteloises de l'USKA – en vérité vingt ans plus un – certaines circonstances en ayant empêché le déroulement en temps utile. Notre propos n'est pas de décrire ici le déroule-

ment de cette commémoration, mais plutôt d'évoquer la succession de faits ayant abouti à la création de la SEMONE, en février 1975.

Que l'on sache d'abord que l'esprit curieux de nos concitoyens les a incités, dès les premiers balbutiements de la TSF, à s'intéresser de très près à

ce formidable moyen de communication. Jugez-en: en 1911, la première concession pour la réception de signaux radioélectriques en Suisse fut attribuée par les PTT à l'École d'horlogerie de La Chaux-de-Fonds, qui utilisait ces signaux horaires émis par la station de la Tour Eiffel pour le réglage de ses montres.

Plus tard, en 1922, fut créée la section de La Chaux-de-Fonds du Radio club de Suisse, dont j'ai sous les yeux les statuts; l'article deux énonce: «La Société a pour but de grouper, dans un but amical et scientifique, les personnes s'intéressant à l'étude théorique et pratique de la télégraphie et téléphonie sans fil.» Ce radio club connut des fortunes diverses au cours des ans. Si l'on me permet quelques souvenirs personnels – je fis partie du groupement vers le début des années cinquante – je dirais que les réunions hebdomadaires se tenaient dans une petite salle du Conservatoire de musique. Consacrées au bricolage et aux discussions, elles étaient animées principalement par les regrettés Louis de Blaireville (HB9BE) et par Alphonse Kreis et sa fille Louise, fidèles parmi les fidèles. Je me souviens que, parmi les divers montages effectués en commun enfermés dans une armoire, trônait un magnifique récepteur de trafic GELOSO.

Un beau soir se présenta un ingénieur (?), nouveau venu dans la région, bel homme et beau parleur, qui nous proposa, au terme de deux ou trois séances, de nous aider à construire un oscilloscope de mesure. Comme on peut le penser, cette offre fut acceptée à l'unanimité, et on lui confia, prélevé dans les modestes réserves de la caisse, le montant censé être destiné à l'achat – à prix d'ami – du matériel nécessaire.

Hélas! Notre homme disparut sans laisser d'adresse, emportant naturellement l'argent que nous lui avions imprudemment confié. Des reproches s'ensuivirent, la bonne entente disparut, et ce fut la fin de la belle entreprise.

Or, un noyau de radio-amateurs locaux très actifs, estimant nécessaire de grouper les bonnes volontés, et utile d'être représentés au sein de l'USKA, décida de fonder une section des Montagnes neuchâteloises sous la dénomination de SEMONE, ce qui fut établi le 6 mars 1975.

Le Comité se présenta de la sorte:

Président: Maurice Ginestoux (HB9BAV)  
(décédé en 1995)  
Vice-président: Philippe Thomi (HB9HH)  
Caissier: Pierre Aubry (HB9AYE)  
Responsable  
du trafic: Rudi Schaffer (HB9ARI)  
Secrétaire: Roger Jung (HB9BBR).

Depuis ce jour-là, la SEMONE fonctionna de façon satisfaisante: contests H22, puis H26, sous le call HB9LC, installation du relais simplex à répétition «ECHO d'Hôtel Bravo neuf Lima Charlie», appelé aussi «perroquet» par de petits farceurs, au Grand-Sommartel; Comme toute société qui se respecte, elle connut des hauts et des bas, des deuils aussi, dont son président d'honneur Louis (HB9BE). Parmi ses activités, il faut relever – c'était sauf erreur la seconde année de sa fondation – un cours organisé sous l'égide de l'Université populaire, cours qui remporta un beau succès. A l'époque, j'en avais rédigé le résumé paru dans le journal L'IMPARTIAL, et que vous pourrez lire plus loin.

Pour conclure, on peut affirmer que la SEMONE se porte plutôt bien. Des forces neuves viennent régulièrement s'ajouter au noyau des anciens. D'autre part, la collaboration avec la SUNE (Section de l'USKA de Neuchâtel) ne peut naturellement que renforcer l'influence de notre canton au sein de l'organisation centrale. Longue et active vie à la SEMONE!

Marcel André Pasche, HE9JQN

A l'Université populaire, un cours nouveau et passionnant

## A la découverte des radio-amateurs

Comme nous l'avions signalé l'automne dernier, l'Université populaire neuchâteloise, section des Montagnes neuchâteloises, a eu l'heureuse idée de porter à son programme chaux-de-fonnier un cours de six leçons-démonstrations sur un sujet généralement peu connu du grand public: le radio-amateurisme. Organisé avec le concours de la SEMONE (Section des Montagnes neuchâteloises de l'Union des amateurs suisses d'ondes courtes, USKA), ce cours passionna à un tel point l'auditoire qu'il nous paraît utile de le résumer ici à l'intention de tous ceux qui s'intéressent à la radio, et aux contacts humains qu'elle peut susciter.

### Histoire et principe généraux

C'est M. Philippe Thomi qui présida la leçon inaugurale. Aidé de nombreux clichés, le conférencier

fit l'historique du lent cheminement des idées sur la notion de l'électron, depuis les spéculations des philosophes grecs de l'Antiquité jusqu'aux théories du physicien Paul Langevin, son maître à penser, en passant par les recherches des Branly, Marconi, Herz, Popoff, de Forest.

Au cours d'une deuxième leçon, M. Louis de Blaireville, président d'honneur des radio-amateurs chaux-de-fonniers, conta l'épopée des chercheurs qui ont écrit l'histoire du radio-amateurisme. L'ère des pionniers s'étendit au début de notre siècle jusqu'au début de la Première Guerre mondiale. A la fin de celle-ci, on put se procurer dans le commerce le matériel (lampes, écouteurs, cristaux de galène) permettant de construire relativement facilement son appareil de TSF. Ce fut alors également qu'on assista à une prolifération de revues et journaux spécialisés décrivant aux